

„Nur wer sich ändert, bleibt sich treu.“
Wolf Biermann

Mit dem vierten Heft des Jahres 2011 hat die Zeitschrift *Haushalt & Bildung* im 88. Jahrgang ihr Erscheinen eingestellt und wird nun mit diesem Heft als Zeitschrift *Haushalt in Bildung & Forschung* beim Verlag Barbara Budrich zeitgemäß als Print- und Onlineausgabe fortgeführt.

Die Geschichte der Zeitschrift mit ihren Vorgängerversionen und Titeln spiegelt auch die Geschichte des Faches Hauswirtschaft wider: Hervorgegangen aus einer der Vorgängerversionen, der *Zeitschrift für Mädchenbildung*, hatte seit den 1970er Jahren die *Hauswirtschaftliche Bildung* die fachdidaktische Debatte in neue Wege geleitet und den Anspruch *der haushaltsbezogenen Bildung für alle* vertreten.

1999 wurde aus der *Hauswirtschaftlichen Bildung* die *Haushalt & Bildung* mit den Untertiteln *Gesundheit – Umwelt – Zusammenleben – Verbraucherfragen – Beruf*. Geänderte Anforderungen an die Lebensführung, neue und andere Herausforderungen in den Berufsfeldern sollten sich in der Neugestaltung der Zeitschrift ebenso wiederfinden lassen wie aktuelle fachwissenschaftliche und fachdidaktische Diskurse. Dieser Zielsetzung sieht sich auch die neue Fachzeitschrift *Haushalt in Bildung & Forschung* verpflichtet.

Haushalt in Bildung & Forschung – die Namensgleichheit mit dem Verband *HaBiFo* ist gewollt und bewusst gewählt – geht diesen Weg der stetigen Erneuerung und der Auseinandersetzung mit den Anforderungen an die allgemeine und die berufliche Bildung für den Haushalt weiter und wird nun auch die deutschsprachige internationale Plattform für die haushaltsbezogene Bildung sein.

Gemeinsam mit den Kolleginnen und Kollegen aus Österreich und der Schweiz wollen wir die *Haushalt in Bildung & Forschung* als eine *D-A-CH*-Fachzeitschrift für die internationale Vernetzung, Information und den produktiven Austausch nutzen und voranbringen. *Haushalt in Bildung & Forschung* wird für uns, die wir die Zeitschrift redaktionell betreuen, Chancen und Herausforderungen bringen. Es gilt die Herausforderungen anzunehmen und die Chancen zu nutzen, um das Potenzial der haushaltsbezogenen Bildung für die Zukunft unserer Gesellschaft immer wieder deutlich zu machen.

Ich wünsche der *Haushalt in Bildung & Forschung* im Namen des Verbandes *HaBiFo* sowie der Fachverbände in Österreich (*Thematisches Netzwerk Ernährung*) und der Schweiz (*IGHWPH.CH*) viele interessierte Leserinnen und Leser - und Abonentinnen und Abonnenten.

Kirsten Schlegel-Matthies